



CÓMO PUEDE EL SECTOR PRIVADO ACELERAR EL PROGRESO CON LOS ODS:

## Pacto Global Chile participa de Foro Anual de Redes Locales en Dinamarca

Más de 100 líderes de Pacto Global de las Naciones Unidas asistieron a la sesión de apertura el martes 4 de octubre, en Copenhague, capital de Dinamarca. Esta reunión internacional, que se realiza cada año, permite que las 70 redes locales de Pacto Global se conecten y comparten aprendizajes.

**E**l tiempo se agota. Nos quedan ocho años para alcanzar las 169 metas propuestas en la Agenda 2030 y todavía no hemos avanzado lo suficiente. Bajo esta premisa comenzó la reunión regional de redes de Pacto Global 2022. Si bien los países han progresado en algunos campos: se ha reducido a la mitad la pobreza extrema y la mortalidad infantil en todo el mundo y se ha duplicado el acceso a electricidad en los países en desarrollo; aún quedan áreas de mejora urgentes, como el cambio climático y la desigualdad, donde incluso se ha retrocedido. Es por esto que, hoy, el aporte del sector privado se hace más importante que nunca.

Bajo este contexto, **Sara Krüger Falk, directora de la Red de Pacto Global de Dinamarca**, dio la bienvenida a los colegas de la organización, al inaugurar el Foro Anual de Redes Locales 2022. "Estamos felices de que tantas organizaciones danesas estén aquí para apoyar esta importante agenda. Hoy nos reunimos para reconocer las perspectivas globales sobre la sostenibilidad y preguntarnos qué podemos aprender de las redes de Pacto Global de las Naciones Unidas en otras partes del mundo", indicó.

La presentación principal del evento de apertura estuvo a cargo de **Sanda Ojiambo, secretaria general adjunta y directora ejecutiva de Pacto Global de las Naciones Unidas**, quien, como cabeza de la organización a nivel mundial, hizo hincapié en cómo 2023 marca el punto medio de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. "Como siempre, cualquier punto medio de cualquier cosa es un buen punto de reflexión. ¿Dónde nos encontramos, qué nos dicen los datos y qué necesitamos hacer mejor o diferente? Lo que está muy claro, creo, es que existe una oportunidad para que todos nosotros nos acerquemos a nuestras empresas y al sector privado para ver cómo podemos acelerar el progreso con los ODS",

remarcó Sanda Ojiambo. Desde Nueva York, el **secretario general de la ONU, António Guterres**, ha pedido recientemente a la comunidad internacional más acción y liderazgo para abordar uno de los mayores desafíos de nuestro tiempo: el cambio climático. A pocas semanas de la COP27, existe una gran necesidad de pasar de los compromisos y promesas a acciones y soluciones concretas, tema que también fue abordado por las redes de Pacto Global.

Lene Serpa, presidenta de la red de **Dinamarca** y directora de Sostenibilidad de Maersk, dirigió un panel de debate con directores ejecutivos de las redes locales de **Brasil, India y Australia**; Carlo Pereira, Ratnesh Jha y Kylie Porter, respectivamente. En este panel, se pudo constatar cómo se enfrentan diferentes desafíos, desde la deforestación y el racismo estructural en Brasil, hasta la pobreza extrema y las inundaciones en India, coincidiendo en que la forma de impulsar la agenda sostenible es a través de una asociación global y un enfoque holístico compartido para resolver los problemas de nuestro mundo. "Creo que la escala y el alcance de las redes locales en Pacto Global es una de las verdaderas fortalezas de la iniciativa", dijo Lene Serpa.

Por su parte, **Margarita Ducci, directora ejecutiva de Pacto Global Chile**, relevó la importancia de alinear la contribución del sector privado en áreas clave, como lo son "el cambio climático, la reducción de las desigualdades, la gestión del riesgo de desastres y la inversión sostenible, áreas donde las empresas pueden mover la aguja creando ecosistemas que permitan que otras se sumen, siempre creando alianzas con el sector público, la academia y las organizaciones de la sociedad civil".

Las conclusiones obtenidas en esta reunión servirán para delinejar las estrategias de las redes locales de Pacto Global alrededor del mundo.



### EMPRESAS PACTO GLOBAL

#### Empresas Copec: Pacto con un futuro sostenible

- La estrategia de negocios de la compañía considera la sostenibilidad como un pilar clave, buscando generar un triple impacto: económico, social y ambiental.

En agosto de 2021, Empresas Copec se sumó a la red de Pacto Global de la ONU, que busca incentivar la implementación de programas específicos basados en diez principios universales en materia de medio ambiente, derechos humanos, relaciones laborales y anticorrupción, como, también, promover los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030.

"En Empresas Copec trabajamos ligados íntimamente con los recursos naturales y asumimos hace décadas un compromiso con la evolución de los modelos productivos y de negocios, para multiplicar el valor para nuestros stakeholders. Sumarnos a Pacto Global fue un paso lógico para avanzar en nuestro propósito de generar un futuro más sostenible para las nuevas generaciones", comenta Pamela Harris, subgerente de

Asuntos Corporativos de Empresas Copec.

#### SÓLIDA AGENDA DE SOSTENIBILIDAD

Empresas Copec y sus filiales cuentan con avances concretos en sostenibilidad. Arauco se convirtió en la primera empresa forestal a nivel global en alcanzar la carbono neutralidad, junto con generar un excedente neto sobre los siete millones de toneladas de CO<sub>2</sub>. Asimismo, posee diversos programas para la protección de la biodiversidad y los recursos hídricos. Recientemente, se fijó la meta de dejar de generar desechos en menos de una década, mediante acciones como la valorización o recuperación de residuos para la reutilización o reciclaje.

Copec, en tanto, asumió el compromiso de acelerar la



Empresas Copec y sus filiales cuentan con avances concretos en sostenibilidad.

transición energética, incorporando nuevas fuentes a su oferta tradicional, como son la comercialización de energías limpias, paneles solares y baterías

carga más extensa de Latinoamérica y ha ingresado con fuerza en el transporte público, adjudicándose la construcción y operación de 10 terminales para buses eléctricos del sistema Red, que se sumarán a El Conquistador, terminal operativo en la comuna de Maipú.

Por su parte, Abastible consolidó un portafolio de soluciones energéticas eficientes que buscan ayudar a elevar los estándares medioambientales de sus clientes industriales en todo el país. Entre las nuevas soluciones se encuentran la generación térmica y fotovoltaica, la optimización de centrales térmicas a vapor, bombas de calor y proyectos de cogeneración.

Golden Omega, en tanto, se sumó al Stakeholders Sustainability Index (Ssindex) en marzo pasado. Y hoy está desarrollando un proyecto de una

planta desalinizadora en Arica que le permitirá alcanzar de manera anticipada su meta de disminución del 75% de su consumo de agua potable para el año 2025.

Orizon, que busca liderar la nutrición sostenible desde el mar, inició en abril de 2022 su proceso de incorporación de energías renovables en sus plantas. Además, fue destacada por la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático (ASCC) por lograr recuperar el 41% de los residuos generados a bordo de sus embarcaciones pesqueras.

Para Empresas Copec generar beneficios para las comunidades de cada territorio donde está presente es un tema prioritario.

"En ese sentido, los criterios ESG siempre han sido parte de nuestro quehacer y los abordamos con la profundidad y sentido de urgencia que la sociedad y el planeta nos exigen", concluye la ejecutiva.

MÁS INFORMACIÓN EN:



EMPRESAS COPEC

